### 伊万里市立牧島保育園民営化に係る第5回三者協議会会議録

開催日時 令和3年11月18日(木)18:25~19:15

開催場所 牧島保育園遊戲室

出席者 牧島保育園保護者(育友会)育友会長 他2名

社会福祉法人明志会 理事長 他2名

市子育て支援課 井上課長、佐々木室長、梶山

牧島保育園 二股園長、野村主任

### 会議内容

- 1 開会
- 2 あいさつ

井上子育て支援課長があいさつ

- 3 協議事項(議長:井上子育て支援課長兼本協議会会長)
- (1) 第4回三者協議会の積み残しについて

資料1にもとづいて、佐々木室長が説明

(質疑)

- 議 長) ただ今、事務局から説明があったが、前回の協議会において、育友会組織や 育友会に関係する保護者負担、行事等については、10月7日に開催される育 友会役員会で確認するとなった。その役員会での検討結果について、育友会か ら説明をお願いしたい。
- 保護者) 10月7日に育友会の会議を行い、楠久保育園は、これまで保護者会での実績もあり、問題はないということで、来年度の牧島保育園は育友会ではなく、 保護者会でいくこととなった。
- 議 長) 役員会での検討結果、育友会組織は、来年4月から保護者会へ移行するということで、資料1の協議事項74番の「育友会組織」は、「牧島保育園保護者会」で決定したいと思う。育友会費はそのまま「なし」で良いか。
- 法 人) 「なし」で考えている。
- 議 長) 育友会費は、楠久保育園同様「なし」でお願いしたい。それに付随して、資料1の22番、「卒園記念アルバム代金」は、楠久保育園同様、年長児の人数により増減するが、今年の人数だと月額520円の保護者負担、次頁の23番「クラス写真代」も、楠久保育園同様、月額180円の保護者負担、24番の「年長会費」も楠久保育園同様「なし」、41番、「清掃作業」は、全員で行うことは「なし」で、その時に協力できる人がいれば、無理のない範囲で手伝いをお願いすることでよいか。

【一同了承】

議長) 育友会に関連する事項の確認は終わったが、「園児服」と「体操服」は、牧

島保育園、育友会、明志会で決定はできたのか。

【牧島保育園、育友会、明志会…まだ結論が出ていない】

- 議 長) 「園児服」と「体操服」について、引き続き、協議をお願いしたい。それでは、(1)の第4回三者協議会の積み残しについては、以上でよいか。
- (2) 伊万里市立牧島保育園の閉園式及び社会福祉法人明志会牧島保育園の開園式について 佐々木室長が説明

(質疑)

事務局) ただ今、事務局から説明があったが、伊万里市立牧島保育園としては、来年 3月31日までとなるので、一つの区切りとして、伊万里市立牧島保育園の閉園式を実施するのか。それから、来年4月1日からは新たに社会福祉法人明志会が運営する牧島保育園となるので、私立牧島保育園として開園式を実施するのかについて、保護者はどのように考えているのか。南波多保育園は、法人が開園式を行いたい意向である。ただ、伊万里、牧島、南波多の3園を実施するとなると、日程が重複する可能性があるので、時間をずらすか、副市長、部長など分けて行ってもらうことになると思う。

保護者) こじんまりとではなく、来賓を呼んで行うようになるのか。

- 議 長) 昨年の卒園式は、コロナの関係で、先生と子どもたちだけで来賓は敢えて呼んでいない。それまでは、公立6園で同じ日に卒園式と修了式を同時に実施しており、市長や副市長等が分かれて行っていた。
- 保護者) お遊戯会もコロナ対策で年齢毎に時間をずらし実施しているのに、集まっていいのかというのがあり、何とも言えない。
- 議長) ちょうど今コロナが収まりつつある中で、3月に実施するのが気になる。
- 事務局) まずもって、実施するかしないかだけを決め、実施するとなれば準備をして おいて、その時のコロナの状況でどこまでするかということで良いと思う。今 の時点では、実施するかしないかを決めてもらいたいと思う。
- 議 長) もし実施するとなれば、卒園式と閉園式を一緒にするのか、それとも別々に 実施するのか。
- 保護者) 閉園式では何をするのか。
- 保護者) 卒園式と閉園式が一緒になると、卒園「おめでとう」でせっかくおめでたい のに、どうなのだろう。でも、何回も集まるのは保護者の負担になる。
- 議 長) 例年で言うと、卒園式は、3月19日の土曜日になると思う。
- 保護者) 卒園式とは言っても31日までは公立に通園することになる。
- 保護者) 閉園式と開園式は同じ日になるのか。
- 議長)閉園式と開園式は別の日になると思う。
- 保護者) それなら保護者は2回休みを取る必要がある。卒園式と入園式も取るので、 別の日になるとなかなか厳しいと思う。来る人が少なくなる気がする。

- 保護者) 閉園式と開園式は保護者も参加するのか。
- 議 長) 例えば、学校の統廃合などで、閉校式があるが、地元の人、保護者、関係者 などが参加しており、卒業式と別の日にしている。今回は、施設自体がなくな る訳ではない。閉校式はその学校自体がなくなり別のところになる。法人とし ての意向はどうか。
- 法 人) 当法人の4月1日からのスタートということで、開園式にウエイトを置いているが、閉園式を行うなら、閉園式をするのに開園式をしないのはおかしいということがあるので、閉園式がするのであれば、同じように開園式もしたい。また逆も同じで、閉園式がないのに開園式だけ行うとバランス的にというのがあるので、行いたいと思っている。コロナなどで閉園式ができないという状況であれば、開園式も控えておくというスタンスで考えている。ただ、具体的な式典のイメージが、共有化できていないので、次回までの検討課題としてはどうかと思う。今年度、滝野小中一貫校の閉校式があり、そこも参考にしたいのでもう少し時間をもらいたいと考えている。
- 法 人) 何らかの区切りはつけたいし、そういうのは必要だと思う。
- 法 人) 今、保護者の率直な意見をもらい、そうだなと思う部分もあり、正直、少し 難しいという気持ちはある。少し具体的なところが欠けているので、もう少し 参考になる材料を集めたいと思う。
- 議 長) 例えば、卒園式や修了式にプラスアルファをする。もしくは、入園式に若干 プラスアルファをして行うことも考えられる。
- 法 人) 先ほど保護者から、卒園式で卒業おめでとうと、閉園で閉園寂しいという感情がどうなのかという話があったが、入園式を考えると、法人開園式と入園おめでとうは、おめでとうというところで、同じと思うので、何回も休みが取れないというところは、例えば、4月2日土曜日に入園式と合わせて法人開園式を行いたいと思う。メインは園児なので、園児の入園式をした後に、2部構成で来賓と保護者も交えた開園式としてはどうかと思っている。
- 保護者) 閉園式、開園式は親向けになるのか。
- 法 人) もちろん子どもたちもと思うが、そのあたりはなかなか理解し難いと思う ので、来賓や保護者に重きを置くことになると思う。もう一つイメージとして は、開園式を行うとなれば、ケーブルテレビや地元の新聞社などのマスコミを 交えたPRができればということを考えている。
- 議 長) 今回、保護者には、いきなり閉園式、開園式をするのはどうかというのを投 げかけているので、例えば、他市の民営化した保育園が閉園式や開園式を卒園 式、入園式と別に行っているのかも調査をして、次回、そのあたりの情報も含 め、検討させてもらいたい。ここについては、継続課題とさせてもらいたい。

#### (3) 牧島保育園の今後の施設の在り方について

資料2に基づき、佐々木室長が説明

(質疑)

- 議 長) ただ今の事務局からの説明の補足になるが、資料2に示している面積では、 事務室や厨房は50㎡を取っている。ここまでは必要ないので、もう少し狭く ていいと思う。参考までに今の牧島保育園の延べ床面積が366㎡で、各クラ スが複式学級的になっているので、できれば、0・1歳児を1つの部屋、あと 各年齢が1部屋ずつあれば、保育しやすいと思う。こちらは、施設を建てるの は法人になるので、現時点で話ができる範囲で構わないので、明志会から施設 整備について説明をお願いしたい。
- 法 人) 施設整備、建て替えに関して言うと、現在の保育室を含む園舎をここに建て替えるとなれば、プレハブの仮園舎が一時必要になり、新たな施設との受け渡しができるかということを考える必要がある。また、既存の園舎を残し保育しながら、例えば、敷地内のグラウンドに新設園舎を建てることも考えている。園舎をギリギリまで残し、保育に支障のないところで、敷地内のグラウンド側に、新設園舎を建てるという方法が望ましいと思う。また、市からの賃貸借契約において無償で土地を貸与してもらう最大のメリットがあるが、他の土地に建物を新設することも選択肢としては考えている。しかしそうなると費用はかかる。現実的な問題で言えば、今の敷地の中でグラウンド側に新設した後に旧園舎を解体する。そこを園庭として整備を図る方が一番望ましく、差し障りがないのではないか。もう一方で言うと、今現存のここに建て替えるなら、グラウンド側に仮設のプレハブ園舎が必要になるというところである。
- 法 人) そのようなことを考えながら、災害時のこともあるので、どのように建てた 方が良いかを、建築士に相談しながら、確実な決定としていかなければならな いと思っている。保育室等の面積を考えて2階建ての園舎はどうかとも考え ている。
- 議 長) 最後に2階建ての話が出たが、大雨時ここの隣の水田がオーバーフローし、 床上浸水まではしなくても道路など浸かることがあるので、そうした時は、牧 島コミュニティセンターに避難をしているが、2階建てであれば、一時避難場 所として2階に避難することも可能になる。個人的には平屋建てがいいと思 うが、例えば、長浜保育園、伊万里幼稚園、伊万里保育園も2階建てであり、 2階建ても一つの案だと思う。こちらについては、今後、市も施設整備に対し ての補助金を出す側になるので、協議をしながら進めたいと考えている。その 中で、例えば、保護者からこういう施設、設備が欲しいとか言うものがあれば、 そのような要望を出してもらいたい。
- 法 人) 佐賀県保育士会の研修会で、他の園の施設見学に行ったし、その他にも新し く園舎建設された保育園の見学にも行きたいと考えているので、そこも参考 にしながら、楽しい園舎を造っていきたいと考えている。

- 保護者) 道路側に園舎ができた時には道が隣になるが、結構大きなトラックが通っている。今、もし事故が起きたら、畑があるのでカバーできているが、もしものことを考えると少し怖い。
- 法 人) そのあたりも含めて、設計の方と様々な場合を想定しどこに建てるのがいいのかを考え建設していきたい。河川の傍なので、そのようなところも専門の方に見ていただいた方が良いと思っている。
- 議 長) よろしくお願いしたい。

## (4) その他

議 長) その他で、全体を通しての質問、意見でも構わないが、何か皆様からあれば お願いしたい。

保護者) 来年度の入園のしおりはもうできているのか。

法 人) 3月に配布できるよう準備したいと思っている。

## 4 次回開催日について

令和4年1月20日(木)18時30分から牧島保育園遊戯室で開催することを決定

# 5 閉会